



師走を迎え、平成30年も残すところわずかとなりました。保護者の皆様、地域の皆様にとってどのような一年だったでしょうか。おかげさまで、本校の子どもたちは、着実な成長を見せています。ご支援をいただいている皆様に感謝を申し上げます。そして、2019年もよろしくお願いたします。

♡平成最後の秋 盛り上がったPTAまつり♡

11月4日、恒例のPTAまつりが行われました。今年は新たにフリーマーケットや太鼓の演奏などが行われ、大きな盛り上がりを見せました。地域で食券の販売をしていただいた皆様、連日そして当日は早朝より準備や運営にご尽力いただいた係の皆様、厚くお礼申し上げます。貴重な収益は、子どもたちの教育活動に活用させていただきます。ありがとうございました。



☆入学を待ってるよ！ 就学時健康診断☆

11月7日、来年度入学のお子さんが集まって健康診断が行われました。6年生児童のお手伝いのもと、初めて見る校舎内の様子を輝かせ、入学が待ち遠しい表情でした。また、保護者の皆様には、子育てに関する事、入学に向けての準備などについてお話しさせていただきました。12月3日現在、入学予定は136人です。



◇睡眠は大丈夫？

～テレビ・ゲーム・スマホと健康～◇

11月21日に行われた学校保健委員会は、子どもたちの成長に重要な働きをしている睡眠と、それを脅かしつつあるゲームなどのメディア機器との関連について理解し、考えることをねらいとして開かれました。はじめに、保健委員会の児童が睡眠時間について振り返

る発表を行いました。次に、学校薬剤師の先生から、ゲームが生活習慣に及ぼす影響についてお話をうかがいました。「家で食事時に、スマホを操作している大人はいますか？」という子どもたちへの質問に何人もの手が挙がったのには少々驚きました。こうしたメディア機器との関わり方については、ぜひご家庭でも話し合う機会をもってください。



@地域における安全情報を提供 リュウピーネットに登録を@

学校では、校区や近隣地域での不審者情報などがあつた場合には、緊急メールでお知らせするようにしています。県警察本部では、交通安全や手配情報、子どもを安全から守る情報などを常時メールで配信しています。簡単に登録できますので、ぜひご活用ください。

○携帯のカメラで読み取ってアクセス →



○登録用ホームページ

<https://www.fukuikenkei.jp/i/>

◆気付かないうちに はまる！ スマホゲームの特徴◆

学校保健委員会でも取り上げられたゲーム依存の問題。世界保健機関（WHO）では今年、「ゲーム障害」（ゲーム依存）という病名が認定されることになったそうです。「依存」とまではいかなくとも、夢中になっている傾向があるお子さんは多いのではないのでしょうか。そんなスマホゲームの特徴を調べてみました。

- ・多くは無料で始められる。
- ・アップデートで飽きさせない。（一定の期間ごとにストーリーなどが更新される。）
- ・「クリア」（ゴール）という概念がない。
- ・「ガチャ」というしくみで、お金を支払って新しい機能を追加することができる。
- ・毎日、継続的にログインすることでゲームを面白くするボーナスをもらえる。

これらの他にも、夢中になっていくリスクがあるようです。ご家庭での使い方について、お子さんと一緒に話し合ってみてください。

裏面もご覧ください。

教育ウィーク（11/7～11/13）には、大変多くの保護者やご家族の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。また、この期間中だけではなく、11月は、外部講師を招いての学習、外へ出かけての体験的な活動など特色ある活動が展開されました。その一部を紹介します。

わくわくあきのおもちゃらんど（1年）

生活科「たのしいあきいっぱい」の学習で、どんぐりやまつぼっくりを使ったおもちゃ作りをしました。どんなおもちゃにしようか、一生懸命考えながら作りました。作ったおもちゃでお店を開き、園児を招待しました。分かりやすい言葉で説明をし、優しく声をかけたりする姿がたくさん見られました。始まる前は「どきどきする！」と緊張気味でしたが、園児が喜んでくれてとても満足そうでした。



どきどき わくわく 町たんけん 1年生に紹介しよう（2年）

生活科の学習で、学校の周りにあるお店やおすすめの場所に町探検に出かけました。働いている方に教えて頂いたことや、自分たちが発見したことを1年生に伝えました。分かりやすいように、写真をはった大きな新聞やペーパーサートを使ったり、ニュースやインタビュー形式にしたリして発表方法も工夫しました。1年生が楽しみながら聞いてくれて、とても満足そうでした。



味覚の授業（3年）

ユアーズホテルのシェフを招いて、味覚の授業をしていただきました。甘味、塩味について、においや見た目、味で確かめたり、酸味や苦味を学んだりしました。そして近年、和食で注目されているうま味を、昆布とかつおぶしの出汁で確かめました。みんな口々に「おいしい」と声を上げていました。



越前漆器 沈金体験（4年）

越前漆器の職人さんを講師にお招きし、沈金体験をしました。下絵を写し取り、ノミで彫り、金粉を入れてもらいました。曲線が難しく、なかなか思うように彫ることができませんでした。どの子も集中して取り組み、世界に一つの作品が完成しました。「職人さんの大変さが分かりました。」「もっと細かい作品を作りたいです。」などの感想がありました。



宿泊学習発表会（5年）

来年、自分たちと同じように宿泊学習を行う予定の4年生を教室に招いて、クイズや劇、紙芝居などを交えながら、学びの成果を伝えました。発表を聴いた4年生からは、「朝倉探索が楽しみです。」とか「自分で作ったスプーンで、カレーを食べるのですか？」など、来年の活動をとっても楽しみにしている様子が見られました。



情報モラル教室（6年）

NTTドコモの方を講師に迎え、スマホ・ケータイの使い方について学習しました。特に、SNSについて危険な点を動画を交え、わかりやすく知ることができました。「SNSで気をつけることは顔写真や住所をのせることだけでなく、家の周りの目印になるものものをせてはいけないことがわかりました。」「友達に迷惑がかからないようにメッセージを送ることが大切だと思います。」などの振り返りが見られました。



宿泊学習（なかふじ）

市内の特別支援学級の友だちと合宿をしました。4～6年生は宿泊も体験しました。各班に分かれ、ミニ運動会や足羽山ハイキングなど、友だちと協力して活動することができ、楽しい二日間を過ごせました。他校の友だちとも仲良くなれ、合宿後には手紙のやり取りをして交流を深めています。



◆なかふじ shot ⑦◆

本校自慢の一つである給食室です。大きな釜では800人分を一度に作ることができます。また、床が濡れないように野菜を洗う流し台が深くなど、設備が工夫されています。温かくておいしい給食を作るために、14人の調理員さんたちが毎日心を込めて働いてくださっています。

